

JISHOU DAXUE XUEBAO 自 会標本計画



期刊介绍 首页

基本信息

编委会

编辑团队

期刊荣誉

收录一览

征稿简则

作者中心

编辑中心

订阅指南

联系我们

English

吉首大学学报自然科学版 » 2011, **Vol. 32** » Issue (4): 107-109 DOI:

化学化工

最新目录 | 下期目录 | 过刊浏览 | 高级检索

Previous Articles | Next Articles

pH值对水热合成纳米钒酸铟的影响及表征

(吉首大学生物资源与环境科学学院,湖南 吉首 416000)

Effect of pH on Hydrothermal Preparation of Nano-Structured InVO4 and its Characterization (College of Biological Resources and Environmental Science, Jishou 416000, China)

- 摘要
- 参考文献
- 相关文章

全文: PDF (264 KB) HTML (1 KB) 输出: BibTeX | EndNote (RIS)

衝要 探讨了pH值对水热法合成纳米InVO₄的影响,以InCl₃、NH₄VO₃为原料于150 ℃下反应4 h,水热合成纳米InVO₄,以NH₃• H₂O和盐酸调节反应体系的pH值,以XRD,FTIR为表征手段对产物进行表征,考察了反应体系pH值分别为6.0,7.0,8.0时对产物 生成的影响,结果表明:pH值对纳米 $InVO_4$ 的生成具有影响,在pH值为7.0时,可制得纯度较高的正交相纳米 $InVO_4$,而pH为6.0时 得到的是InVO4和In(OH)3的混合物,pH为8.0时得到的是In(OH)3.

关键词: 纳米InVO_a 水热法 pH值的影响

Abstract: The effect of pH value on preparation of nano-structured InVO4 by hydrothermal method was studied.Using InCl₃,NH₄VO₃ as raw material to prepare nano-InVO₄ by hydrothermal method under 150 °C, adjusting the pH value of reaction system by NH₃OH₂O and hydrochloric acid, and characterizing the products by XRD and FTIR, the effect of pH on products' generation was investigated when pH value of reaction system was 6.0,7.0,8.0,respectively.The results show that pH value influences generation of nano-InVO $_4$.When it is 7.0,a higher purity orthorhombic nano-InVO $_4$ can be prepared; when it is 6.0,the product obtained is a mixture of $InVO_4$ and $In(OH)_3$; when it is 8.0, the product obtained is $In(OH)_3$.

服务

- ▶ 把本文推荐给朋友
- ▶ 加入我的书架
- ▶加入引用管理器
- ▶ E-mail Alert
- **▶** RSS

作者相关文章

- ▶周志刚
- ▶彭丁栋
- 蔣剑波

Key words: nano-InVO₄ hydrothermal method effect of pH value

基金资助:

湖南省大学生研究性学习与创新性实验项目(2010226)

通讯作者: 蒋剑波(1970-),男,湖南双牌人,吉首大学副教授,博士生,主要从事功能材料在环境工程中的应用研究.

引用本文:

周志刚,彭丁栋,蒋剑波. pH值对水热合成纳米钒酸铟的影响及表征[J]. 吉首大学学报自然科学版, 2011, 32(4): 107-109.

ZHOU Zhi-Gang, PENG Ding-Dong, JIANG Jian-Bo. Effect of pH on Hydrothermal Preparation of Nano-Structured InVO4 and its Characterization[J]. Journal of Jishou University (Natural Sciences Edit, 2011, 32(4): 107-109.

- [1] YE J, ZOU Z, ARAKAWA H, et al. Correlation of Crystal and Electronic Structures with Photophysical Properties of Water Splitting Photocatalysts InMO4 (M = V5+,Nb5+,Ta5+) [J].Journal of Photochemistry and Photobiology A-Chemistry,2002,148(1-3):79-83.
- [2] YE J.H,ZOU Z.G,OSHIKIRI M,et al.A Novel Hydrogen-Evolving Photocatalyst InVO4 Active Under Visible Light Irradiation [J].Chemical Physics Letters,2002,356(3-4):221-226.
- [3] LIN H Y,CHEN Y F,CHEN Y W.Water Splitting Reaction on NiO/InVO4 Under Visible Light Irradiation[J].International Journal of Hydrogen Energy,2007,32(1):86-92.

- [4] OREL B, VUK A SURCA, KRASOVEC U OPARA, et al. Electrochromic and Structural Investigation of InVO4 and Some Other Vanadia-Based Oxide films [J].2001,46(13/14):10.
- [5] XIAO G C,LI D Z,FU X Z,et al. Synthesis for Single Dispersing Nano-Crystalline InVO4 (Orthorhombic) at Low Temperature [J]. Chinese Journal of Inorganic Chemistry, 2004, 20(2): 195-198.
- [6] CHEN L,LIU Y N,LU Z G,et al. Shape-Controlled Synthesis and Characterization of InVO4 Particles [J]. Journal of Colloid Interface Science, 2006, 295(2): 440-444.
- [7] XU L X,SANG L X,MA C F,et al. Preparation of Mesoporous InVO4 Photocatalyst and Its Photocatalytic Performance for Water Splitting [J].Chinese Journal of Catalysis,2006,27(2):100-102.
- [8] LI Y,CAO M H,FENG L Y. Hydrothermal Synthesis of Mesoporous InVO4 Hierarchical Microspheres and Their Photoluminescence Properties [J].2009,25(3):8.
- [9] [俄]费多洛夫.铟化学手册 [M].张启运,徐克敏,编译.北京:北京大学出版社,2005:23-59.

没有找到本文相关文献

版权所有 © 2012《吉首大学学报(自然科学版)》编辑部

通讯地址:湖南省吉首市人民南路120号《吉首大学学报》编辑部 邮编:416000

本系统由北京玛格泰克科技发展有限公司设计开发 技术支持:support@magtech.com.cn